
Comune Serravalle – verbale CC n. 4 
________________________________________________________________________ 

 Serravalle, 3 maggio 2022 
 
 
Verbale della seduta straordinaria del Consiglio comunale tenutasi presso la Casa comunale 
nella frazione di Malvaglia. 
 
In conformità agli avvisi pubblicati e diramati ad ogni consigliere comunale, è oggi convocato 
il Consiglio comunale di Serravalle per discutere e deliberare sul seguente 
 

ordine del giorno 
 

1. Dichiarazione di fedeltà alla Costituzione e alle leggi dei consiglieri comunali 
subentranti. 

2. Approvazione verbale seduta 13 dicembre 2021. 

3. MM n. 10 : dimissioni del consigliere comunale Ravasi Gianni. 

4. MM n. 11 : aggiornamento del Piano generale di smaltimento (PGS) delle acque 
nelle frazioni di Malvaglia, Ludiano, Semione. 

5. MM n. 12 : contributo a fondo perso di CHF 80'000.- a favore del Patriziato di 
Malvaglia per la realizzazione di una pista agricola da Prastinèi a Piüghèi e un 
sentierone agricolo da Piüghèi a Montegreco e relativa Convenzione. 

6. Interpellanze e mozioni. 

 
Alle ore 20.15 il presidente Cavargna apre la seduta col saluto ai presenti e le seguenti 
considerazioni: 
 
“Egregio signor sindaco, 
signore e signori municipali, 
signore e signori consiglieri comunali, 
 
benvenuti a questa seduta straordinaria che ci vedrà impegnati nella discussione di un tema 
molto importante: il PGS. 
Bisogna assolutamente e in modo celere eseguire i lavori e approvare le modifiche, come 
da messaggio municipale. 
La seduta ordinaria è stata spostata a giugno in quanto la revisione dei conti è terminata 
sola a metà aprile e si sta redigendo il consueto rapporto. A breve vi invierò la convocazione. 
 
Sono soddisfatto come Presidente del CC, di come in questi mesi sono stato a stretto 
contatto con il Municipio, con il segretario comunale e con gli uffici preposti e sono stato 
costantemente tenuto al corrente degli accadimenti più importanti e felice di aver potuto 
partecipare anche con la Commissione di gestione a discussioni costruttive su importanti 
temi che sono sfociate in buone soluzioni. Un’ottima collaborazione produce ottime scelte. 
Ieri sera in occasione dei festeggiamenti della neo Presidente del Gran Consiglio Gina La 
Mantia mi ha fatto piacere ascoltare un passaggio del suo discorso che condenso come “La 
forza della diversità”, un concetto a me caro ossia come pareri, visioni diverse possano in 
un sano confronto, produrre alla fine una visione migliore e più condivisa. 
 
Viviamo tempi difficili. 
Dopo la pandemia, un conflitto nel bel mezzo dell’Europa che sta provocando enormi disastri 
a livello umano e altrettanti all’economia. 
La Svizzera comincia a risentirne e non di meno i Cantoni e i Comuni. 
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L’epidemia ha affossato i conti pubblici, la povertà in Ticino è cresciuta e colpisce 
indistintamente tutte le fasce di età. Sempre più persone necessitano di aiuti sociali. 
La guerra ha reso tutto ancora più complicato e siamo minacciati dall’aumento 
considerevole dei prezzi. 
Gli esperti dicono: “costo dell’energia e delle materie prime alle stelle, trasporto merci più 
caro, sarà più difficile acquistare casa”. 
 
In questa situazione, il Ticino ha accolto 2600 ucraini e ringraziamo tutti coloro che si sono 
messi a disposizione per accoglierli e aiutarli. 
Il Cantone deve assicurare loro un’abitazione, le cure sanitarie, il sostentamento e 
l’istruzione per i bambini. 
 
Tutto questo, detto in poche parole, è per farvi capire che anche noi, come Comune, saremo 
confrontati con cambiamenti di valori economici e finanziari, di tassi di interesse, di qualsiasi 
tipo di condizioni di mercato e quindi dovremo essere molto più attenti, vigili e razionali nelle 
nostre decisioni relative agli importanti progetti in atto che ben conosciamo perché, come 
detto prima, i tempi sono difficili e lo resteranno per parecchio. 
Sono convinto che anche in queste pessimistiche visioni faremo, uniti, un buon lavoro. 
 
Grazie per l’attenzione, Giacomo Cavargna.” 
 
 
1. Dichiarazione di fedeltà alla Costituzione e alle leggi dei consiglieri comunali 

subentranti. 
 
Il presidente Cavargna formula d’entrata gli auguri per un proficuo lavoro ai tre subentranti 
nel legislativo comunale: Tomyslak Cristina, Stadler Claudio e Szczepaniec Oskar. 
 
I neo consiglieri comunali Tomyslak, Stadler e Szczepaniec sottoscrivono la dichiarazione 
di fedeltà sottoposta loro dal segretario comunale. 
 
Viene quindi consegnata la lettera credenziale attestante la carica di consigliere comunale. 
 
Il Gruppo PPD, Generazioni Giovani, Indipendenti, in sostituzione della consigliera 
comunale dimissionaria Anna Giamboni, propone: 

• Scaroni Pierangela quale membro della Commissione delle petizioni. 

Votazione: unanimità (22 voti favorevoli). 
 

• Muri Daniele quale delegato comunale in seno al Consorzio manutenzione arginature 
bassa Blenio (CMABB). 

Votazione: unanimità (22 voti favorevoli). 
 
Vista l’assenza dello scrutatore Muri Daniele, in sostituzione viene designato all’unanimità 
Baggi Marco. 
 
Il segretario comunale procede ora all’appello nominale. 
Sono presenti 22 consiglieri ed è pertanto raggiunto il quorum stabilito dall’art. 54 LOC. 
Assenti giustificati: Muri Daniele, Bazzi Massimo, Antonioli Stefano. 
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2. Approvazione verbale seduta 13 dicembre 2021. 
 
Votazione: favorevoli 22 – contrari 0 – astenuto 0 . 
 
L’esito è riassunto dal segretario comunale. Approvazione unanime. 
 
 
3. MM n. 10 : dimissioni del consigliere comunale Ravasi Gianni. 
 
Aleo Michelle espone il rapporto della Commissione delle petizioni (CdP). 
 
Votazione: favorevoli 20 – contrari 0 – astenuti 2 . 
 
L’esito è riassunto dal segretario comunale. Approvazione unanime. 
 
 
4. MM n. 11 : aggiornamento del Piano generale di smaltimento (PGS) delle acque nelle 

frazioni di Malvaglia, Ludiano, Semione. 
 
Gusmerini Ivano presenta il rapporto della Commissione delle costruzioni (CdC). 
 
Cittadini Marusca illustra il rapporto della Commissione della gestione (CdG). 
 
Votazione: favorevoli 22 – contrari 0 – astenuti 0 . 
 
L’esito è riassunto dal segretario comunale. Approvazione unanime. 
 
 
5. MM n. 12 : contributo a fondo perso di CHF 80'000.- a favore del Patriziato di Malvaglia 

per la realizzazione di una pista agricola da Prastinèi a Piüghèi e un sentierone agricolo 
da Piüghèi a Montegreco e relativa Convenzione. 

 
Notari Edy espone il rapporto della Commissione delle petizioni (CdP). 
 
Geninasca-Menegalli Stefano illustra il rapporto della Commissione della gestione (CdG). 
 
Prospero Fabrizio chiede se la licenza edilizia è ancora valida. 
 
Il sindaco conferma la circostanza. 
 
Menegalli Mattia osserva che l’importo dovuto per il dissodamento (CHF 76'000.-) può 
essere compensato con interventi sul territorio, evitando in tal modo un esborso finanziario. 
La circostanza sarà segnalata al Patriziato di Malvaglia, ente promotore e capofila del 
progetto (v. Convenzione). 
 
Votazione: favorevoli 22 – contrari 0 – astenuti 0 . 
 
L’esito è riassunto dal segretario comunale. Approvazione unanime. 
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6. Interpellanze e mozioni. 
 
Il sindaco risponde all’interpellanza di Strazzini Manuele presentata il 25 aprile 2022 
riguardo al progetto di rivitalizzazione del fiume Brenno. 
L’iniziativa è partita dalle Società di pesca La Bleniese e La Biaschese che hanno invitato i 
Comuni di Serravalle e Biasca a fungere da promotore, ruolo infine assunto da Serravalle 
vista la porzione maggiore di territorio interessata. 
È in fase di valutazione il progetto di massima quindi non c’è ancora nulla di definitivo, per 
tale motivo al momento non si ritiene ancora di poter dare informazioni. 
Il sindaco consegna una planimetria all’interpellante. 
 
Strazzini prende nota e si dichiara soddisfatto della risposta. 
 
La municipale Ferrari risponde all’interpellanza di Nunes da Silva Samuel presentata in 
occasione della seduta del 14 giugno 2021 sulle agevolazioni per gli studenti nell’ambito del 
trasporto pubblico. 
Presenta gli aiuti finanziari riconosciuti da Serravalle, rispettivamente da Acquarossa, 
Comune citato dall’interpellante a titolo di confronto. 
 
Nunes da Silva si dichiara soddisfatto della risposta. 
 
Il municipale Venti risponde all’interpellanza di Oncelli Massimo presentata in occasione 
della seduta del 13 dicembre 2021. 
Il candelabro realizzato era previsto dal progetto avallato dal Consiglio comunale con 
l’accettazione del credito necessario all’esecuzione dei lavori ed era stato richiesto dal 
Cantone per una questione di sicurezza. 
 
Oncelli è del parere che il candelabro non serve a nulla, ha visionato il progetto e ritiene che 
non era previsto. 
 
Venti riprende quindi il MM che indica espressamente il candelabro e il relativo costo. 
 
Ratti Roberto conferma che il punto luce è stato chiesto dai Servizi cantonali nell’ambito 
della valutazione dell’opera. 
 
Vista l’assenza del consigliere comunale Bazzi Massimo, il sindaco risponderà nella seduta 
del mese di giugno all’interpellanza di Bazzi e cofirmatari presentata il 13 dicembre 2021. 
 
Il presidente anticipa che la seduta che tratterà in particolare il consuntivo 2021 si terrà 
martedì 14 giugno. 
 
Il presidente tiene a sottolineare il sondaggio promosso dalla Commissione municipale per 
la valorizzazione del comparto del Boschetto. 
 
Il presidente della Commissione Giamboni osserva che il riscontro della popolazione è stato 
molto positivo. Quanto pervenuto sarà ora oggetto di approfondimento. 
 
Il presidente cita inoltre quanto successo in ambito di Ascoble. 
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Il sindaco aggiorna il plenum. Il rapporto redatto dall’apposita Commissione di studio è già 
stato trasmesso ai consiglieri comunali di Acquarossa e sui media, modalità non ritenuta 
corretta dal momento che il documento non è ancora stato discusso in sede di Comitato 
Ascoble. Il tema risulta inoltre come noto di competenza dell’Assemblea Ascoble. 
 
Il presidente anticipa che prenderà posizione come membro della Commissione di studio 
stigmatizzando tale comportamento. 
 
Notari Edy chiede lumi sul concorso per l’assunzione di operai comunali. 
 
Il sindaco informa che il Municipio ha effettuato la propria scelta: Gianni Bianchetti (operaio 
ramo edile) e Mauro Solari (installatore d’impianti sanitari). 
Con l’occasione informa inoltre che è stata nominata Federica Baggi-Biotelli, già alle 
dipendenze del Comune, come impiegata d’ufficio a tempo pieno. 
 
Il segretario comunale informa dal canto suo sulla decisione del Consiglio di Stato d’inizio 
marzo che ha parzialmente accolto il ricorso del consigliere comunale Oncelli Massimo con 
oggetto il verbale del Consiglio comunale del 26 ottobre 2020, il documento sarà aggiornato 
alla luce della crescita in giudicato della decisione. 
 
Non essendovi ulteriori interventi, il presidente dichiara chiusa la seduta e augura una buona 
serata. 
 
 
 Per il Consiglio comunale 

 Il presidente Il segretario comunale 
 Cavargna Giacomo Andreoli Curzio 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Gli scrutatori: 

- Baggi Marco 
 
- Nunes da Silva Samuel 


